

# 令和6年度 日置市教育委員会定例会(8月)

○日 時：令和6年8月19日（月） 午後4時00分～午後4時40分  
○場 所：日置市吹上中央公民館 大会議室（2階）  
○出席者：奥教育長  
委 員：内村委員・中島委員・福田委員（欠席）鵜木委員  
事務局：東（事務局長兼教育総務課長）・中鉢（学校教育課長）  
田代（社会教育課長）・内田（東市来支所長教育振興課長）  
坂上（日吉支所教育振興課長）・神之門（吹上支所教育振興課長）  
宮前（教育総務課長補佐）

## 1 開会

奥教育長： 日置市教育委員会8月の定例会を始めます。

## 2 前回議事録の承認

奥教育長： 前回7月の議事録の承認をお願いいたします。変更や修正等はございませんか。  
(特になし)  
よろしかったでしょうか。  
(異議なし)  
それでは、7月の議事録は承認とさせていただきます。

### 【前回の議事録承認】

署名・押印は、内村委員と福田委員にお願いいたします。

## 3 委員及び教育長の報告

奥教育長： 委員及び教育長の報告です。中島委員からお願いいいたします。  
中島委員： 先月の定例会以降の出会い等について、ご報告させていただきます。  
大きな会への出席等はありませんでしたが、先程行われました教育講演会へ出席させていただきました。新人の先生、それから中間の先生、管理職の方々に向けた内容ではありましたが、民間

の企業でも、なるほどなと共通する点が多々ありました。

職員一人一人の環境を水槽に例えた部分など、改めてなるほどなと思いました。コロナ禍もあり、講演会に出席することは少なかったですが、今日の講演会を拝聴させていただき、新たな気持ちで職場に臨めるなど感じたところでした。

7月31日に行われた市町村教育委員会委員研修会は都合により欠席させていただきました。以上です。

奥教育長： ありがとうございました。福田委員、お願いいいたします。

福田委員： 7月31日に市町村教育委員会委員研修会に参加させていただきました。内容としては、教員確保に向けた取組や学力向上教育、県立のいろは中学校などの話がありました。

教員の確保では、県でも28名程不足しているということでした。教員免許を取るのもいくつかの希望の1つだと聞いて驚きましたが、そのような状況で県でも教員が少なくなっているということでした。需要はあるが供給がなかなか追いつかないという話もありました。

更に今は、50代の先生方が多いということで、10年後にその世代が退職された時の教員の確保の問題も話されました。今日の話にもあったように、「魅力ある先生」などが浸透すれば、先生になりたいという人も多くなるのではないかと思うところでした。

色々と対策もされているようで、働き方改革を推進したり、教員免許を持っていても教員をされていない方を呼び戻したり、他県の方のIターンやUターンも募集されるということでした。うまい具合に教員確保ができればと思うところでした。

不登校対策についても話がありました。鹿児島県は全国平均と比べると不登校児童生徒は少ない方だそうですが、40人クラスに2、3人いる状況ではあります。委員として学校訪問をする中でも問題になっていますが、学校や先生方の努力で、少しでも学校に来られる子供が増えたと聞くと、改善はされているのかなという気もします。

それでもやはり魅力ある学校や教師づくりを進めながら、長い目で見ていかないといけないのかなと思っております。私も委員として、良い学校づくりのお手伝いができるばと思っております。以上です。

奥教育長： ありがとうございました。内村委員、お願ひいたします。

内村委員： 7月31日の市町村教育委員会委員研修会については、福田委員が各課長からの説明事項について述べられましたので、私からは地頭所教育長からのあいさつを紹介します。

人口減少・少子高齢化・グローバル化の大きな変化の時代に対応すべく、国は昨年6月に教育振興基本計画を策定しました。方針として「持続可能な社会の創り手の育成」「日本社会に根差したウェルビーイングの向上」を掲げており、県としても時代の変化に対応すべく、不易流行の下、基本目標に「夢や希望を実現し、ともに未来を創る鹿児島の人づくり～誰もが幸せや豊かさを感じられる地域や社会を目指して～」を策定したとのことでした。

「今後、市町村でも策定されますが、色々な課題を共有して策定に向けて取り組んでほしい。本日の研修会が実り多きものになり、各市町村教委と県教委との連携充実が更に図られるようお願いします」と結ばれました。

8月6日は、令和6年度第1回日置市総合計画審議会に出席しました。基本目標、①「働いてよし ひおき」②「住んでよし ひおき」③「訪ねてよし ひおき」④「ふれあいあふれてよし ひおき」の各項目についての令和5年度総合戦略評価検証シート（令和5年度実施分）について事務局より説明の後、質疑応答がなされました。

質疑の中で、スポーツ関係の③「訪ねてよし ひおき」のスポーツ合宿の助成について、6年度より助成をしないという説明がありました。スポーツ合宿助成は、令和2年度から3年間の時限措置であり、国体まで1年間延長されていました。昨年度は10,113人が利用し、940万円の補助金でした。今後は誘致の在り方等、仕掛けを企画しながら、多くのチームが合宿するように取組を充実していくと述べられました。他にも色々と質疑応答がなされました。

最後に、私の地域では小中学生が自主的に夏休みの早朝のラジオ体操に取り組んでおり、3週間を計画しています。8月9日は奥教育長もご参加いただき、子供達に激励のあいさつを頂きました。子供達が全員運動靴で参加し、地域の方々も多数参加され、

子供達を見守っている様子に感謝されて、温かい声掛けをしていただきました。参加者の皆さんも、とても喜んでおられました。私からは以上です。

奥教育長： ありがとうございました。

それでは私からですが、前回は欠席させていただき、すみませんでした。

前回の定例会の後は、ほぼ夏休みということで、子供達の様々な体験活動や交流活動が軒並み行われまして、チャレンジ霧島、関ヶ原のスポーツ少年団親善交流、関ヶ原の戦跡踏破隊が実施されました。戦跡踏破隊は、子供達11人に大人5人、5人の中にPR武将隊の高山さんと重水さんも参加をしておりました。非常によかったですなと思っております。

また、8月7日には子供議会が、8月7日～10日には日置市と大垣市の青少年交流が行われ、神之門課長に引率で行っていただきました。それ以外でも、海外研修にも、現在、行っておりまして、まもなく帰国をいたします。そういう子供達の活動が行われた夏休みでした。

8月10日は日置市の平和事業として、KKBと締結している連携協力協定に基づき、KKBアナウンサーによる朗読シアターが実施されました。今年で2回目になります。朗読の内容は、子供達の心に沁みる平和や思い出などを取り上げていただき、中身の深いものでした。33人が参加しました。そういう子供達を中心とする行事に出席しました。

また、今年は夏祭りがほぼ復活しております、あちこち回らせていただいている最中ですが、その中でも子供達が中心となっている姿を見て、地域で大事に育てられているなと感じました。

先日は、土橋の夏祭りに参加しましたが、土橋小の子供達が大阪府枚方市のイメージソングを替え歌で披露しました。替え歌ですので、著作権の関係で地元に了解を求めたところ、枚方市が大変喜んで、向こうから職員3名とキャラクターが来てくださいり、一緒に盛り上げていただきました。非常に印象的でした。やがて新聞等でも紹介されるのではないかと思います。子供達にとって大変良い夏休みが送れているのかなと思います。

今日の講演でもありましたが、2学期が元気にスタートできた  
らしいなと思うところです。以上でございます。

#### 4 議事

##### 【報告第13号 令和6年度日置市一般会計補正予算(第3号)の市長への意見 具申について】

奥教育長： 報告第13号令和6年度日置市一般会計補正予算(第3号)の市長への意見具申について説明をお願いいたします。

東局長： 資料の1ページです。報告第13号令和6年度日置市一般会計補正予算(第3号)の市長への意見具申についてでございます。令和6年度日置市一般会計補正予算(第3号)について意見を求められ、臨時に代理し、別紙のとおり回答したので、日置市教育委員会の行政組織等に関する規則第24条第2項の規定によりこれを報告するものでございます。

2ページが、市長に対する回答書でございます。

3ページが、市長から求められた意見です。

4ページからが、補正予算書になります。

6ページをお開きください。専決処分書ということで、一般会計補正予算につきまして、令和6年7月2日に専決処分をしております。第1条ですが、補正予算額が4,219万1,000円追加され、319億8,919万1,000円が補正後の一般会計の総額でございます。

7ページになります。4,219万1,000円の内、教育委員会に係るものは、11款災害復旧費、4項文教施設災害復旧費で、補正予算額300万円が今回専決処分をした額でございます。

その300万円の中身ですが、別の資料「令和6年度7月補正予算説明資料(専決処分)」の5ページをお開きください。11款04項01目学校災害復旧費で、施設維持修繕料として和田小学校の法面災害復旧修繕が70万円、その下の工事請負費で同じく和田小学校の法面災害復旧工事で230万円、合わせて300万円でございます。

それから1枚紙で写真の載った資料がございます。これが災害復旧の状況でございます。左の平面図ですが、学校の敷地の西側が土手になっておりまして、6月20日から21日にかけての大雨により、幅11m、高さ10mに渡って崩れました。この復旧に関して緊急を要しましたので、予算の専決処分をいたしました。

分かりやすいのは写真の一番上ですが、木が学校敷地の方に落ちてきている状況です。それから写真では見えませんが、土手の下の石積みが一部崩落しております。石積みの復旧費用としての工事請負費、土砂の除去費用としての施設維持修繕料で、それぞれ70万円、230万円の予算組みをしたものでございます。

今回は応急復旧工事ですので、石積みをなおした上で、土手の部分は現状ではブルーシートで覆っています。一旦はそれで復旧させるということです。和田小学校の運動会が10月6日になっておりますので、それまでには復旧が完了する予定です。以上でございます。

奥教育長： ただ今説明がありました令和6年度日置市一般会計補正予算(第3号)につきまして、ご質問はございませんでしょうか。

内村委員。

内村委員： 2点お聞きします。

崩れた土手の周辺等は大丈夫なのか。もう1点は、下の写真にあるコンクリートの小屋は何なのか、教えてください。

東局長： この平面図で言いますと、被災箇所の下の方は県の治山工事が入っておりますので、ここまで大丈夫でございます。応急復旧後は、県の治山で本格的な復旧をお願いする協議を検討しております。被災箇所の両サイドは大きな被災はしておりません。

それから下の写真の小屋は、コンクリートで作られたもので、中には庭籠くらいしか入っておりませんでしたので、もしこの復旧に支障があれば、校長先生にも了解は取ってありますが、この小屋も撤去をしようと考えております。

内村委員： 分かりました。ありがとうございました。

奥教育長： 他にございませんか。

(特になし)

よろしいでしょうか。

(異議なし)

それでは報告第13号は、原案のとおり承認することとしてよろしいでしょうか。

(異議なし)

それでは報告第13号は、原案のとおり承認されました。

【報告 第13号 承認】

## 5 その他

- (1) 事務局長
- (2) 学校教育課長
- (3) 社会教育課長
- (4) 各支所教育振興課長
  - ア 東市来支所長教育振興課長事務取扱
  - イ 日吉支所教育振興課長
  - ウ 吹上支所教育振興課長
- (5) その他

## 6 閉会

奥教育長： それでは日置市教育委員会8月の定例会を終了いたします。

終了

署名委員 中島辰矢 

署名委員 竹中友治 

